

D. JOSE M^a JIMÉNEZ GONZÁLEZ, PORTAVOZ DEL GRUPO DE DIPUTADOS DEL PSOE DE LA DIPUTACIÓN PROVINCIAL DE BURGOS Y AL AMPARO DE LO DISPUESTO EN EL ARTÍCULO 97/3 DEL REGLAMENTO DE ORGANIZACIÓN, FUNCIONAMIENTO Y RÉGIMEN JURÍDICO DE LAS ENTIDADES LOCALES, PRESENTA ANTE EL PLENO DE 8 DE MAYO LA SIGUIENTE:

PROPOSICIÓN

NECESIDADES DE LA COMARCA DEL TIRÓN

La comarca del Tirón, en la que Belorado es el Ayuntamiento más representativo, es una de las zonas con más dificultades en la provincia. El descenso de población de esta zona de Burgos refleja perfectamente el deterioro de su calidad de vida y la pérdida paulatina de servicios. Sirva de ejemplo que Belorado ha perdido más del 20% de la población desde los años 60.

La comarca presenta una serie de deficiencias que exigen una intervención de la Administración Pública; son problemas reales, que afectan a los ciudadanos y ciudadanas de la comarca de manera directa y que no han sido tomados en cuenta por la Diputación Provincial y por la Junta de Castilla y León.

En materia de Sanidad, esta comarca sufre los habituales problemas de la gestión de la Junta de Castilla y León: disminución de personal médico, falta de pediatras y problemas con el transporte sanitario.

En materia de Educación, más de lo mismo; el Instituto de Enseñanza Secundaria de Belorado carece de ciclos formativos de enseñanza media, lo que obliga a los alumnos que quieran seguir con el bachiller a abandonar la comarca.

Es lamentable ver el retraso que la Junta de Castilla y León está teniendo con la BU-710 entre Belorado y Briviesca; su deteriorado estado y la larga espera para su adecuación (esta obra lleva pendiente desde 2002, ya que estaba incluida en el Plan de Carreteras 2002-2007) requiere una urgente intervención por parte de la Administración Regional. Algo parecido pasa con la BU-811 que, a pesar de estar recogida en un convenio entre la Junta de Castilla y León y la Rioja, espera en el tramo burgalés su intervención mientras que ya está solucionado en la comunidad vecina.

Pero la comarca también tiene potencialidades y posibilidades de futuro. Así, el polígono industrial de Belorado debe servir para dinamizar esta zona; sin embargo, la mala planificación municipal ha hecho que no tenga la suficiente capacidad de suministro energético que posibilite la instalación de grandes empresas. Rozando lo absurdo, tras una importante inversión en el polígono, ni Ayuntamiento, ni Diputación Provincial ni Junta de Castilla y León han sido capaces de resolver este importante problema.

Algo parecido pasa con las Minas de Puras de Villafranca que, junto al Camino de Santiago, son una gran posibilidad turística de desarrollo económico. A pesar de las peticiones del Ayuntamiento de Belorado la Junta no ha realizado la declaración de Bien de Interés Cultural de estas minas.

Estos son sólo algunos de los problemas de la comarca, y exigen soluciones por parte de las administraciones competentes. Por todo ello, el Grupo Socialista solicita al Pleno de la Diputación:

1º Que inste a la Junta de Castilla y León a incrementar los recursos del Centro de Salud de Belorado y, en concreto, al refuerzo en pediatría durante los meses de verano y el establecimiento del transporte a la demanda en la comarca.

2º Que inste a la Junta de Castilla y León a dotar al Instituto de Enseñanza Secundaria de ciclos formativos de enseñanza media.

3º Que inste a la Junta de Castilla y León a intervenir en el plazo de seis meses en la BU-710 que lleva esperando, al menos, desde 2002.

4º Que inste a la Junta de Castilla y León a cumplir el convenio que tiene firmado con la Rioja e intervenga en la BU-811.

5º Que la Diputación Provincial intervenga directamente, con los recursos económicos necesarios, para solucionar el problema de suministro eléctrico del polígono de Belorado, abriendo las pertinentes conversaciones con la Junta de Castilla y León e Iberdrola.

6º Que inste a la Junta de Castilla y León a declarar BIC las Minas de Puras de Villafranca.

En Burgos, a 5 de mayo de 2009



Handwritten signature in blue ink, consisting of a vertical line on the left, a horizontal line across the middle, and several loops and flourishes on the right.

JOSÉ M^a JIMÉNEZ GONZÁLEZ
Portavoz del PSOE en la Diputación de Burgos